

La guerrilla y la banda criminal estarían unidas para la explotación de minería ilegal en Chocó.

Las FARC y los ‘Urabeños’ tienen una alianza para extraer ilegalmente los metales preciosos que hay en Chocó, especialmente oro, y de paso desvían y contaminan los ríos, según la Policía.

El protagonista del enlace criminal sería Édison Tapias Maquilon, alias ‘Chaverra’, uno de los cabecillas del frente 34 de las FARC. Se calcula que a sus manos han llegado alrededor de 7.000 millones de pesos para que dé el aval al “negocio”.

Además de explotar los suelos ilegalmente, a ‘Chaverra’ se le sindica de extorsionar a los nuevos mineros artesanales que intentan trabajar en la zona.

Según el director de la Policía, general Rodolfo Palomino, alias ‘Chavera’ ha establecido una alianza “perversa” y «venenosa» con integrantes de los ‘Urabeños’ y, juntos, se han encargado de “destruir el medio ambiente”.

En la explotación minera ilegal suelen desviar las fuentes hídricas y, durante la extracción de los metales, contaminan los ríos con químicos. Es por esto que en Chocó han sido arrasadas 4.000 hectáreas de bosque que sólo se restaurarán totalmente luego de 200 años.

En las últimas horas, la Policía ubicó tres complejos dedicados a la extracción de oro en esa región del Pacífico colombiano. Del lugar salían mensualmente 15.000 gramos de ese mineral. Para la producción, se utilizaba mercurio y cianuro, químicos que contaminan los diferentes ríos que son las fuentes hídricas de los municipios del medio Atrato.

En el lugar de los hechos, tenían siete retroexcavadoras y una draga. Además, se capturó una persona tras recibir la información dada por las comunidades indígenas de la región.

Según los expertos en temas de medio ambiente, un día de explotación de oro requiere la misma cantidad de agua que en el mismo periodo de tiempo gastan 600.000 habitantes de una población. Esto es debido a que para producir un grano de oro se requieren 1.000 litros del agua por segundo.

En lo corrido de este año, la Unidad Nacional de Intervención Contra la Minería Ilegal ha ocupado 48 minas, destruido 129 retroexcavadoras y capturado a 308 personas vinculadas con contaminación ambiental.

www.semana.com/nacion/articulo/farc-urabenos-se-unieron-en-explotacion-de-mineria-ilegal

La alianza “venenosa” de las FARC con los ‘Urabeños’

[/380369-3](#)